

第24回 日遊協 通常総会

庄司孝輝氏、 新会長に就任

「大衆娯楽」へ強い意欲

第24回日遊協通常総会は6月13日、東京・西新宿のハイアットリージエンシー東京で開かれた。深谷友尋会長（フシミコーポレーション株）が正式に辞任した。同会長は6期12年にわたり日遊協と遊技業界をエネルギッシュに牽引してきた。後任の第6代会長には、東京都・関東支部長の庄司孝輝副会長（ピーアークホールディングス株）が臨時理事会で互選された。

一般社団法人へ移行するための定款改正案が承認された。日遊協は新しいリーダーの下、業界横断的組織として諸団体結束の中核となり、時代に相応しい産業基盤の確立に向けてスタートを切った。深谷会長は総会冒頭の挨拶で、



谷口久徳新副会長



筒井公久新副会長

新副会長に 谷口久徳氏、筒井公久氏

また、金沢全求副会長（株三洋物産）も、5月29日の日工組総会で理事長に選出されたことを受け、日遊協理事・副会長を辞任した。金沢氏の後任の理事候補として全国遊技機組合連合会（全機

連）が推薦する筒井公久氏（株SANKYO）が総会で提案され、採用は6～7ページ）

承認された。

深谷、金沢両氏の辞任に伴い、総会を中断して理事27人出席による臨時理事会が開かれ、会長、副会長の互選が行われた。会長には庄司氏が満場一致で互選された。

副会長の欠員には庄司会長の推薦を受け、東北支部長の谷口久徳氏（株ニラク）と新理事の筒井氏が満場一致で互選された。

庄司孝輝会長「活性化へ体质改善してお客様の求める遊技を」

庄司氏は会長就任の挨拶で、「この産業は岐路に来ている。今

年、来年というのではなく、長いスパンで継続的・安定的にこの産

12年間の会長在任中に携わった様々な事業を振り返るとともに、「窮状にあるこの産業をどう導いていいたらいいのか。私はこの2、3年悩んできた。そして、新しいリーダーを日遊協に迎えるべきだと決断した。そのためのプロジェクトチームを立ち上げた。新しいリーダーの下で、しっかりと議論をして産業のグランドデザインを描き、活性化させる計画を推進していくと、新しくなってください」と、新し



新会長就任で決意を述べる庄司孝輝氏



総会の進行を熱心に聞き入る出席者たち

庄司孝輝会長 略歴

昭和29年 2月 生まれ
 昭和51年 4月 三洋証券(株)入社
 昭和53年10月 (株)辰巳入社
 昭和54年 5月 同社 取締役
 昭和58年12月 辰巳商事(株)(現ピーアークホールディングス(株))取締役
 昭和59年11月 同社 取締役副社長
 平成 8年 6月 ピーアーク(株) 代表取締役社長
 平成17年 6月 ピーアークホールディングス(株)取締役副社長
 ◇
 平成20年 3月 社団法人日本遊技関連事業協会 東京都・関東支部長
 平成20年 6月 同協会 副会長
 平成25年 6月 同協会 会長

4)生まれ。長は昭和29年(1954)生まれ。

と述べた。
 庄司新会

年度事業計画・予算案が承認された。24年度収支決算では、事業活動収入は3億7303万円で予算額より666万円の減。同支出は

決算・予算を承認

谷口副会長は「やるべきことははつきりしている。確実に実行するため邁進していきたい。また、

東北支部長として東北6県を回りながら日遊協を理解していただけよう切磋琢磨していきたい」、筒井副会長は「先輩たちが築き上げたこのビジネスの凋落をいかに

新定款承認、申請へ

既報)

一般社団法人移行に伴う日遊協定款の改正案と、関連する常勤役員報酬に関する規程案が上程され、承認された。

篠原専務理事から、①平成20年に新公益法人制度が施行されてからの日遊協としての対応の経緯②現在の法律や施行細則に則った

業を成長させるために、どのように体質改善して行けばいいかが重要な課題だ。今一番の課題はファンの減少だ。これはこの10年、業界が変わってしまった結果だ。お客様の求めている遊技に対して、われわれお客様を中心に物事を考えられなかつたのだ。ホールはオペレーターとしての役割をしっかりと果たし、メーカーは求められる機械をしっかりと提供する、このことがこの10年間できなかつたということだ。改めてこの産業を活性化するために、日遊協は活性化プロジェクトを中心に行きたい。この業が大衆娯楽として再び蘇るよう、皆様のお力を借りたい」と述べた。

長、同年6月に副会長に就任した。谷口副会長は「やるべきことははつきりしている。確実に実行するため邁進していきたい。また、

日遊協新体制		(○印は新任・○○は継続)
会長	○庄司 孝輝	ピーアークホールディングス(株)
副会長	安藤 利彦	(株)アスカ
同	大久保正博	(株)大丸商事(株)
同	兼次 民喜	(株)オリビア
同	○谷口 久徳公	(株)二ラク
同	筒井 裕章	(株)SANKYO
同	福井 竜雄	(株)マルハン
同	山田 久雄	(株)ボナール
同	篠原 弘志	(株)九州エース電研
常務理事	伊東 慎吾	員外(事務局)
常務理事	秋田 光勇	員外(事務局)
常務理事	内ヶ島 寛裕	(株)エース電研
常務理事	大響 記	(株)高尾
常務理事	橋森 行誠	(株)アス・ワン
常務理事	岸野 誠友	(株)ダイコク電機
監査委員	後藤 良義	東和産業(株)
監査委員	小林 紀二	(株)ナオ
監査委員	篠原 白知	北電子
監査委員	堤 忍	諶訪東京理科学院
監査委員	西村 拓郎	(株)千歳観光
監査委員	樋口 益次郎	(株)安田屋
監査委員	日野 洋一	(株)ラーネット総合法律事務所
監査委員	吹浦 忠明	(株)日拓ホーム(株)
監査委員	松谷 惺	(株)三宝商事(株)
監査委員	吉村 順泰	(株)鉄人化計画
監査委員	加藤 泰彦	(株)拓殖大学
監査委員	平澤 義久	(株)ビクトリア観光
監査委員	和久田 守	(株)京楽観光(株)
監査委員	守彦 高志	JCMシステムズ(株)
特別参与	松田 高志	日本みらい会計事務所
特別参与	(株)山水	(株)日本山水
特別参与	(株)愛知商会	(株)同友会



庄司新会長を互選した臨時理事会

59歳。ピ

ニアーク
ホールデ
イングス
株取締役
副社長。

日遊協で
は平成20
年3月に
東京都・

関東支部

は平成20
年3月に
東京都・

古谷洋一保安課長が講話

警察庁の古谷洋一保安課長が行な射幸性の抑制、②広告宣伝の健全化、③依存(のめり込み)対策、④不正改造事案の根絶、⑤賞品買取事犯の絶無、⑥適切な賞品提供の徹底、⑦遊技機の適正な管理、⑧消費税への対応――等について述べた。

(8~13ページに講話詳細)

第3回エッセー・絵手紙C 秋山、大串さん表彰

「第3回パチンコ・パチスロエッセー・絵手紙コンクール」で最優秀賞を受賞した香川県多度津町、会社員秋山瑞葉氏(21)(エッセー部門)、東京都杉並区、自営業大串勇二氏(36)(絵手紙部門)の表彰式が行われた。秋山氏には盾と副賞の旅行券30万円分、大串氏には本人

の作品をあしらった絵皿と副賞の旅行券15万円分が、審査委員長を務めた深谷前会長と福山広報調査委員長から手渡された。

総会は出席正会員138社、委任状提出正会員153社、計291社となり、正会員数338社(5月16日現在)の2分の1を超えて、定款第23条及び第39条の規定により有効に成立した。



総会で表彰されてうれしそうな大串さん(左)と秋山さん

「エッセー・絵手紙」 最優秀者インタビュー

少しはパチンコ理解秋山さん 大串さん温かく筆の勢いを

――大串さんの題材はパチンコファンなら誰もが「あるよね」、どうなずく状況を題材とされていますが、この作品を描く際に意識したのは何ですか?

大串 本当にこういう時に限って出ますよね(一同、あるある、と大笑い)。

普段書いているイラストとは違つて、絵手紙は塗り残しや水彩でぼやっと描く方が、温かみがあつていいのかな、と工夫してみました。四角いパチンコの台を柔らかい水彩で描くには、どこまでをきつちり描けばいいのか迷いました。また、勢い良く筆の流れをだすほうが絵として伸び伸びした印象になるかと思い、結構一気に書きました。

――秋山さんは受賞されてどんなご感想をお持ちですか?

秋山 旅行好きですから、賞品はでかいぞ!(大笑)です。パチンコさんありがとう、です。その後、父と彼が二人でパチンコに行くことはもう無いみたいですが、家族と一緒に食事に行つたりします。その時は、私にはわからないパチンコの話を一人はしています(笑)。

――受賞されてから何か変わりましたか?

秋山 私はパチンコをしないので、知らないものに対する敵対心というか嫉妬というか、そういうものがあるので、少しでも理解できるように、と思って書きました。おかげで少し理解できたのかな。彼に笑顔で「(パチンコに)行ってきてね」と言えるようになりました(笑)。

聞かせください

――大串 昔はもつとオリジナル・キャラクターがありましたよね。懐かしいよ

うなほのほのとしたようなああいうのも好きだったので、そういうのをやりたいです。絵柄もゲーム性も、ですね。開した時ルールがわからなくなつてしました。確変だと思ったのに確変じゃなくなつて、僕の勉強不足のせいですかね:(苦笑)

――秋山さんはいかがですか? ご自身はなさらないから「いつてらっしゃい」とは言えるようになつたけれど、

「一緒に行くわ」とはまだ言えないですよね

秋山 パチンコはまだ男の人の世界といふ感じなので、私の行く場所ではないうに思っています。女友達もやりませんし。それにそこは、彼を一人にさせてあげたいと思う場所でもあります。私としてはできればより多く玉を出して、お菓子などを多く持つて帰つてきてくればいいです。

――こういうイメージだつたら行ってみたいというのがあつたら教えてください

秋山 今、禁煙ホールなどがありますよね。パチンコは男性のオアシスだから、たばことパチンコ屋さんは切り離してはダメです。女性向には、託児所があつたらいいですね。私、トイレ借りに入つたことがあります。きれいでよ。

新会長にエールにぎやか 350人が集い懇親会

通常総会に引き続き、6月13日夕、ハイアツトリージェンシー東

京で懇親会が開かれた。業界関係者を中心に約350人が出席した。

――今、パチンコへの要望があつたらお

ら、トイレだけでも利用して下さい



日遊協副会長を退任し、日工組の代表として
あいさつする金沢全求理事長



玉川達也課長補佐（中央）を囲んで盛り上がる
庄司会長（右）と庄司正英相談役



退任しホットとする深谷前会長をねぎらう
青松英和全日遊連理事長（左）

来賓挨拶で古谷洋一警視庁保安課長、青松英和全日遊連理事長、金沢全求日工組理事長が登壇した。古谷課長は「風営法を所管している役所として、皆さんと一緒に風営法の枠内で一生懸命頑張り、繁栄していきたい」という気持ちは同

産業という見方がされつつある。大衆娯楽の原点に戻って一からやりなおさないとダメだ。明日の利益より中長期的に見て成長する産業に変えていきたい。今回会長職を受けたが、皆様の協力なしではできない。産業一丸となって対応していく」と訴えた。

来賓挨拶で古谷洋一警視庁保安課長、青松英和全日遊連理事長、金沢全求日工組理事長が登壇した。古谷課長は「風営法を所管している役所として、皆さんと一緒に風営法の枠内で一生懸命頑張り、繁栄していきたい」という気持ちは同

じだ。非常に大きな業界なので、一つになつて当たれば必ず新しい展望が開けてくると期待している。私たちも皆さんのそうした努力をできる限りサポートしていく」と述べた。

青松理事長は「業界が目指すところは一つしかない。ただそこへ行くまでのプロセスをどうするかで皆が苦悶している。業界全体の英知と努力を結集して、この難局を乗り越えていきたい」と強調した。

金沢理事長は「庄司会長が遊技産業活性化プロジェクトでリーダーシップをとり、どのようにファンを増やすか、業界みんなで考え、行動できれば素晴らしい」と庄司新会長へエールを送った。

副会長に就任した谷口久徳、筒井公久両氏が紹介された。その後深谷友尋前会長が、

冒頭、「第3回パチンコ・パチスロ エッセー・絵手紙コンクール」の最優秀賞受賞者、秋山瑞葉氏（エッセー）、大串勇二氏（絵手紙）が壇上で紹介された。

庄司孝輝新会長は冒頭の挨拶で、「ファンの減少をこれ以上放つておくことはできない。ホールだけ

では何もできないので、メーカーとタッグを組んで、いかにV字型に持っていくかを真剣に考えなければならぬ。古谷保安課長の講話でも、ヘビーウェーザーに偏った

大串 友達と行って、友達が出しゃつた後時間をつぶす必要がありますが、待ちながら負けちゃうんです（笑）。最近はマンガなどがありてるので助かります。近頃の機種ではガンダムが好きです。さつきの話とは矛盾しますが、

自分が好きなマンガの機種があると一回はやってみますね。それでおもしろかつたらファンになっちゃいますよ。今日はありがとうございます」とうございました。これからもパチンコをよろしくお願ひします

その他の懇親会来賓は次の通り（順不同・敬称略）

【警察庁生活安全局保安課】課長補佐・玉川達也 【全日本遊技事業協同組合連合会】専務理事・吉原文司▽事務局長・西俊文 【日本遊技機工業組合】副理事長・榎本善紀▽同・井上孝司▽常務理事・山澤求▽理事・事務局長・中川尚也 【日本電動式遊技機工業協同組合】理事長・里見治▽専務理事・原田宗宏▽技術部長・中西肇▽事務局長・平野薰美 【全国遊技機商業協同組合連合会】専務理事・高橋稔▽事務局長・久我明輝 【回胴式遊技機商業協同組合】理事長・伊豆正則▽専務理事・桂木俊郎▽顧問・渡邊泉郎 【遊技場自動補給装置工業組合】理事長・梁川誠市▽副理事長・河方洋 【遊技場メダル自動補給装置工業会】理事長・大泉政治▽事務局長・今井茂喬 【一般社団法人遊技場自動サービス機工業会】理事長・古宮重雄▽事務局長・山田宗晴 【一般社団法人日本遊技産業経営者同友会】代表理事・松田高志▽事務局長・古屋孝章 【一般社団法人余暇環境整備推進協議会】代表理事・笠井聰夫▽常務理事・中村泰明▽事務局長・田中弘 【一般社団法人パチンコ・チェーンストア協会】代表理事・金本朝樹▽専務理事・中島基之▽法律問題研究部会リーダー・森治彦 【一般社団法人ブレイブシステム協会】理事長・小堀豊▽専務理事・恵良道信 【東京都遊技業協同組合】理事長・阿部恭久▽専務理事・松田洋

とうございました」とお礼の言葉を述べた。最後に中村昌勇全商協会長が乾杯の発声をして懇親会が始まった。

深谷会長退任のあいさつ

(要旨)

健全化への12年間でした

PSI-Oや健全化推進機構など

私どもの産業で健全化は、歴代の先輩方から受け継いできたキーワードです。そこへ日遊協は近代化という言葉を加えました。新しい遊技産業をつくっていくことが、日遊協活動の原点だったからです。

それには適正な運営が必要なので、適正化という言葉も同時に生まれました。健全化・近代化・適正化の3本柱に沿い、日遊協は24年間、遊技産業の発展のために、そこに働く多くの若人が希望を持つて明日を目指せるような産業となるために努力してきました。

22年前、私は愛知県の青年部会長をしていました時に日遊協を知りました。健全化・近代化・適正化の3本柱の御旗のもとに若人が集まろうという呼びかけに応じて参画しました。以来、この産業の発展のため、寝食を

忘れて活動に邁進してきました。12年前に平本（将人）前会長の後を継ぎ、今日まで会長職を務めさせていただきました。榮誉あるこの重責をどこまで担えたかはわかりませんが、一生懸命健全化に資する活動をしてきました。

その1つは他団体にはない店長等教育講座です。我々の産業はお客様1人ひとりへのサービスとホスピタリティが大切です。そのためには店長の資質を高め、店長を支え従事する人たちにも法令遵守等々をしっかりと学んでいた

だく趣旨から始まりました。お陰様で今まで40000有余名の卒業生を出しています。

昔、店では預かり玉というものがいました。お客様から玉を預かり、翌日ご来店されたその玉で遊技してもらうというものでした。この行為は違法行為であり、やむなき換金需要を軽減することを目指に第三

者管理による貯玉補償基金制度がつくれました。ファンの皆様からお預かりした玉・メダルが、店の不具合で明日から遊技できないという事態のときにファン保護の観点から補償し、大きな成果をあげています。

正しい遊技機の流れ

正しく遊技機販売を取り扱う制度として、何らかの法的根拠が必要であろうと、横断的組織である日遊協が中心になり、全商協、回胴遊商をはじめとする関係団体と登録資格審査委員会を立ち上げました。ほぼ同時に取扱主任者制度もスタートしました。遊技機を正しいルールに則つてお店にお届けし、正しいルールに

則って中古機として排出する、もしくは廃棄します。

遊技機は必ず何時か廃棄しなければなりません。過去、廃棄遊技機が野積みされ、社会問題化した事件がありました。私たちは、ホール、メ

ーカーの間でリサイクルを正しく運用し、メーカー責任、使用者責任を区分していくこうと、遊技機リサイクル検討委員会（現・推進委員会）を立ち上げました。

全国行脚や公取通い

一方で不正を根絶するため、PSI-O（遊技産業不正対策情報機構）を設立しました。全国からネットを通して集めた不正に関する情報を都道府県警察に配信し、捜査に役立てていただく主旨から発足いたしました。当時の三上（和幸）専務理事と一緒に全国の県警本部に主旨説明に回ったことを思い出します。



新旧交代。庄司孝輝新会長（左）から花束を贈られた深谷友尋前会長

その後、第三者による不正の監視、もしくは不正ができない環境づくりのため、遊技産業健全化推進機構を立ち上げることになります。機構は当初、独禁法との抵触が心配されました。「健全な営業をしたい。社会に認めていただけるような産業にしていただくため、何度も公取委に足を運びました。メーカーも、「うちの機械を使用するためには、正しい取扱いと正しい使用をホールにし

深谷友尋会長の足跡

社団法人許可後、初の日遊協臨時総会

91年5月15日 日遊協理事に就任

5月25日 広報誌「NICHIRYUKYO」創刊

7月19日 J-NET社の貯玉サブレーを都内3店でテスト

93年8月11日 遊技機販売業者登録・取扱主任者制度実施

94年6月1日 日遊協副会長に就任。新会長に庄司正英副会長

6月9日

